

# CHILE



REFUGIADOS Y MIGRANTES EN CHILE  
481K



POBLACIÓN ALCANZADA 2022\*  
4.541K



SITUACIÓN DE FONDOS\*\*  
FINANCIADO: 0M  
REQUERIMIENTO: USD 59.5M

## Situación

- Durante enero, un promedio de 500 a 600 personas refugiadas y migrantes ingresaron diariamente por pasos no habilitados en la localidad de Colchane, excediendo de esta manera la capacidad de alojamiento del dispositivo transitorio (185 personas). Varios medios de comunicación locales consignaron que esta situación ha generado conflictos con las comunidades de acogida y que varios servicios públicos se han visto colapsados, con especial atención al transporte público.
- En 2021, la Policía de Investigaciones de Chile (PDI) registró el ingreso a través de pasos no habilitados de 56.586 personas refugiadas y migrantes (únicamente aquellas que realizaron el proceso de autodenuncia). Si se compara con los datos del 2020, donde se registraron 16.848 ingresos, durante 2021 hubo un incremento de 235 por ciento. El mayor número de ingresos se registró en octubre (10.038), seguido por noviembre (8.507), septiembre (6.034), febrero (5.547), y diciembre (4.538). Adicionalmente, la PDI señaló que cerca del 80 por ciento correspondía a extranjeros de nacionalidad venezolana.
- Al 31 de diciembre de 2021 más de 800.000 personas refugiadas y migrantes se habían inscrito en el proceso de regularización migratoria que concluyó el 7 enero. Según información proporcionada por el Poder Judicial de Chile, durante 2021 en la región de Tarapacá se abrieron 5.372 procesos judiciales solicitando medidas de protección a favor de niños, niñas y adolescentes (NNA) refugiados y migrantes (4.642 en Pozo Almonte y 730 en Iquique).
- El 15 de enero, cerca de 2,000 personas realizaron una manifestación en la ciudad de Iquique en contra de la migración irregular y su vínculo con la percepción de inseguridad, así como el abordaje de Naciones Unidas de la temática migratoria en Chile. En la misma ciudad, el 30 de enero cerca de 6,000 personas se volvieron a concentrar para protestar; ambas manifestaciones terminaron con actos de violencia hacia personas refugiadas y migrantes que se encontraban acampando en la Playa de Cavancha.
- La temporada de lluvia en el altiplano chileno durante enero, incrementó los riesgos para las personas refugiadas y migrantes que ingresan a Chile utilizando pasos no habilitados. En efecto, en el primer mes del año se registraron 3 muertes en la frontera de Colchane (Chile) y Pisiga (Bolivia), incluyendo 2 ciudadanos de nacionalidad venezolana.
- En relación con el manejo de la pandemia COVID-19, Chile se convirtió en el primer país en Latinoamérica en administrar la cuarta dosis de refuerzo y el segundo a nivel mundial después de Israel. En enero de 2022 se registraron 4.000 casos diarios por Covid-19 lo que implica un ligero incremento respecto a diciembre de 2021: las regiones con más casos fueron Tarapacá y Arica. Por su parte, el Sistema de Salud ofreció vacunas contra la Covid-19 para toda la población independientemente de su estatus migratorio.

## Respuesta

- En enero, los socios R4V donaron 10 toneladas de comida a la municipalidad de Alto Hospicio (región de Tarapacá). El aporte fue distribuido por la autoridad comunitaria entre 20 comedores comunitarios con extensa presencia de personas refugiadas y migrantes.
- Se continúa brindando asistencia a refugiados y migrantes a través de la entrega de kits alimentarios y no alimentarios (incluyendo kits de higiene) en las regiones de Arica, Antofagasta y Tarapacá, así como en la región Metropolitana. Adicionalmente, en el dispositivo transitorio de la localidad de Colchane, los socios R4V se encuentran entregando comida a 185 refugiados y migrantes que han ingresado al país a través de pasos no oficiales.
- El 26 de enero se realizó la primera reunión de coordinación del GTRM Macrozona Norte, la que contó con la participación de 39 socios que definieron acciones de trabajo inter-agencial.
- Los socios R4V donaron 1.008 botellas de agua a las Organización Asamblea Abierta de Migrantes y Promigrantes (AMPRO) en la ciudad de Iquique.
- Respecto a salud, los socios R4V se encuentran brindando atención especializada a través de las duplas sanitarias (1 profesional de la salud y 1 psicólogo) en los dispositivos transitorios. Adicionalmente, los socios R4V se encuentran entregando tarjetas multipropósito (CVA) para la compra de medicamentos.

PEOPLE REACHED*	Salud	Educación	Seguridad Alimentaria	Integración	CBI	Protección	Alojamiento	Hum. Transp.	WASH
									
222	38	4536	6	750	1483	342	0	1178	